

Solidos lazos de amistad unen a Cuba y Africa



por María Josefina Arce

Cuba, unida a África en el tiempo y la historia, tiene especiales relaciones de amistad y hermandad con el llamado continente negro, que a lo largo de años se ha consolidado a través de programas de colaboración y con el intercambio de visitas de dirigentes al más alto nivel.

Precisamente como muestra de los estrechos lazos que nos unen se encuentra en La Habana el presidente de Guinea Bissau, José Mário Vaz, quien hasta el venidero sábado se reunirá con las autoridades cubanas para debatir asuntos de interés común y profundizar los lazos de cooperación.

Miles de jóvenes guineanos se han formado en territorio cubano en las más diversas especialidades, al tiempo que profesionales de la salud de la Mayor de las Antillas han brindado su ayuda solidaria a ese pequeño país africano, posibilitando mejorar los índices sanitarios.

También como muestra del respeto y fraternidad que caracterizan los nexos cubano-africanos se encuentra en nuestro país el primer presidente y padre de la nación Namibia, Sam Nujoma, quien entre sus primeras actividades rindió homenaje a los internacionalistas cubanos caídos en suelo africano en la lucha por la independencia de ese continente y en contra del oprobioso sistema del apartéid.

Nujoma tuvo palabras de agradecimiento para el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, por su contribución a la liberación de las naciones africanas.

La visita del dirigente namibio tiene como finalidad impulsar y consolidar la colaboración bilateral en las ramas de la salud y economía, dadas las oportunidades de negocios que brinda hoy el país caribeño, avaladas por la nueva Ley para la Inversión Extranjera y una cartera actualizada en la que aparecen representados 12 sectores de la economía, entre los que destacan turismo, petróleo y agroalimentos.

Y para festejar el aniversario 50 de la independencia de Botsuana viajó a ese país africano Salvador Valdés Mesa, vicepresidente del Consejo de Estado de Cuba, quien además realizará una gira por otras naciones del área como Uganda y Zimbabue, entre otras.

Dinámica es la colaboración entre Cuba y África, que en el plano político mantienen puntos de vista coincidentes en numerosos temas. Como miembros del Movimiento de Países No Alineados trabajan unidas por la conformación de un mundo mejor.

Es así que tradicionalmente África ha apoyado a Cuba en su lucha porque se ponga fin al genocida bloqueo económico, comercial y financiero que durante cinco décadas mantiene Estados Unidos contra el pueblo cubano y, que además de provocar sufrimiento y dolor ha causado pérdidas por más de un millón de millones de dólares.

África está presente en Cuba, a la que ofreció un enorme aporte demográfico y cultural, además de estar presente en sus guerras de independencia contra el colonialismo español, al tiempo que los cubanos reciprocamos hoy esa solidaridad con su aporte en la salud y la educación, entre otras ramas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/107188-solidos-lazos-de-amistad-unen-a-cuba-y-africa>



Radio Habana Cuba